
 
 

 

 
 

ASSEMBLEE GENERALE 2019 
SAMEDI 26 SEPTEMBRE 2020 – ESIEE 

COMPTE-RENDU 

 

 

ORDRE DU JOUR 

 

1. Rapport moral du Président Fédéral (Vote) 

2. Rapport du Président du Conseil Fédéral 

3. Rapport du Directeur Technique National 

4. Rapport du Secrétaire Général 

5. Point d’avancement du nouveau siège 

6. Modifications des Statuts et du Règlement intérieur (Vote) 

7. Présentation des candidats et vote pour pourvoir les postes vacants dans les instances 

fédérales : Conseil fédéral (Vote) 

8. Réponses aux questions écrites et motions 

9. Remise des médailles fédérales 

 
 

***** 

 

 

09h00 : Ouverture de l’Assemblée Générale par Jean ZOUNGRANA :  

 

Composition de la Commission de Surveillance électorale :  

Président : Albert MAYER 
Membres : Bernard BOUFFINIER, Lucien CHAISE, Catherine DRIDER et Hervé MIOSSEC 
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Vérification du Quorum 
Tableau des représentants des régions et des voix représentées 

Représentants des régions - collège 1 (membres affiliés) :  

REGION FONCTION NOM PRENOM NOMBRE DE VOIX 

AUVERGNE-RHONE-ALPES 1er délégué HAMMACHE Nasser 69 

AUVERGNE-RHONE-ALPES 2ème déléguée DELTOUR Sylvaine 69 

AUVERGNE-RHONE-ALPES 3ème délégué GIBERT Stéphane 69 

  207/207 

BOURGOGNE-FRANCHE COMTE 1er délégué GAEREL Fabrice 48 

BOURGOGNE-FRANCHE COMTE 2ème délégué LOPES MARQUES Auguste 48 

BOURGOGNE-FRANCHE COMTE 3ème délégué BONIN Daniel 47 

  143/143 

BRETAGNE 1ère déléguée TASSERIT Michèle 73 

BRETAGNE 2ème délégué PITON Jean-Paul 73 

BRETAGNE 3ème délégué TREGARO René 72 

  218/218 

CENTRE VAL DE LOIRE 1è délégué MARY Renaud 29 (absent) 

CENTRE VAL DE LOIRE 2ème délégué COTTA Jean-Marie 28 

CENTRE VAL DE LOIRE 3ème délégué BORK Sébastien 28 

  56/85 

GRAND EST 1ère déléguée DECHENAUD Laurence 75 

GRAND EST 2ème délégué GUERRERO Juan 75 

GRAND EST 3ème délégué FARRUDJA Ludovic 75 

  225/225 

GUADELOUPE 1er délégué GAVARIN Brice 21 

  21/21 

GUYANE 1er délégué HERISSON Didier 24 (absent) 

  0/24 

HAUTS DE FRANCE 1er délégué RICHARD Frédéric 49 

HAUTS DE FRANCE 2ème déléguée IRIGOYEN Colette 49 

HAUTS DE FRANCE 3ème délégué VILAIN Guillaume 49 

  147/147 

ILE DE FRANCE 1er délégué VIVIEN Didier 69 

ILE DE FRANCE 2ème délégué LE PALLEC Georges 69 

ILE DE FRANCE 3ème délégué DABLIN Stéphane 69 

  207/207 

MARTINIQUE 1er délégué EDMOND Laurent 9 

  9/9 

MAYOTTE 1er délégué PERRIN Dominique 5 (absente) 

  0/5 

NORMANDIE 1er délégué FLEURIOT Vincent 50 

NORMANDIE 2ème délégué GAUTIER Olivier 50 

NORMANDIE 3ème déléguée AUPERRIN Nicole 50 

  150/150 

NOUVELLE AQUITAINE 1er délégué BECHTOLD Patrick 83 

NOUVELLE AQUITAINE 2ème délégué GERVAIS Valentin 83 (absent) 
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REGION FONCTION NOM PRENOM NOMBRE DE VOIX 

NOUVELLE AQUITAINE 3ème délégué VALLAEYS Philippe 82 (absent) 

  83/248 

NOUVELLE CALEDONIE 1er délégué DROUET  Richard 9 (absent) 

  0/9 

OCCITANIE 1ere déléguée LOUIS Catherine 47 

OCCITANIE 2ème délégué NICOT  Jean-Bernard 46 

OCCITANIE 3ème délégué DANTIN Georges 46 

  139/139 

PACA 1er délégué CARLIER Bruno 51 

PACA 2ème délégué TARAUFAU Cyrille 51 (absent) 

PACA 3ème déléguée VIGUEREUX Jean-Claude 51 

  102/153 

PAYS DE LA LOIRE 1er délégué JACOB Tanguy 60 

PAYS DE LA LOIRE 2ème délégué ZUNINO Denis 60 

PAYS DE LA LOIRE 3ème délégué THIOLAT Jacques 60 

  180/180 

LA REUNION 1ère déléguée   LAGOURGUE Véronique 34 

  34/34 

WALLIS ET FUTUNA 1er délégué MANAKOFAIVA Elisabeth 9 (absente) 

  0/9 

 NOMBRE TOTAL DE VOIX COLLEGE I 1921/2213 
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Représentants des régions - collège 2 et 3 (membres agréés et conventionnés) :  

 

 

 

2 FONCTION NOM PRENOM NOMBRE DE VOIX 

AUVERGNE-RHONE-ALPES Délégué Collège 2   5(absent) 

 NOMBRE TOTAL DE VOIX POUR LA REGION AUVERGNE-RHONE-ALPES 0/5 

BOURGOGNE- FRANCHE COMTÉ Délégué Collège 2     5 (absent) 

  NOMBRE TOTAL DE VOIX POUR LA REGION  BOURGOGNE- FRANCHE COMTÉ 0/5 

BRETAGNE Délégué Collège 2     9 (absent) 

  NOMBRE TOTAL DE VOIX POUR LA REGION BRETAGNE 0/9 

GRAND EST Délégué Collège 2     1 (absent) 

  NOMBRE TOTAL DE VOIX POUR LA REGION GRAND EST 0/1 

GUADELOUPE Délégué Collège 2  1 (absent) 

  NOMBRE TOTAL DE VOIX POUR LA REGION GAUDELOUPE 0/1 

HAUTS DE FRANCE Délégué Collège 2 BEUGNET Thierry 3 (absent) 

 NOMBRE TOTAL DE VOIX POUR LA REGION HAUTS DE FRANCE 0/3 

ILE DE FRANCE Délégué Collège 3  PICARD Yoan 1 

  NOMBRE TOTAL DE VOIX POUR LA REGION ILE DE FRANCE 1/1 

NOUVELLE AQUITAINE Délégué Collège 2   6 (absent) 

 Délégué Collège 3   3 (absent) 

  NOMBRE TOTAL DE VOIX POUR LA REGION NOUVELLE AQUITAINE 0/9 

OCCITANIE Délégué Collège 2       3 (absent) 

  NOMBRE TOTAL DE VOIX POUR LA REGION OCCITANIE 0/3 

PACA Délégué Collège 2     2 (absent) 

  NOMBRE TOTAL DE VOIX POUR LA REGION PACA 0/2 

PAYS DE LA LOIRE Délégué collège 2 3 (absent) 

 NOMBRE TOTAL DE VOIX POUR LA REGION PAYS DE LA LOIRE 0/3 

 NOMBRE TOTAL DE VOIX COLLEGE II et III 1/42 

NOMBRE TOTAL DE VOIX COLLEGE I, II ET III  1922/2255 
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Présentation du rapport moral du Président par Jean ZOUNGRANA 
 
Jean ZOUNGRANA, accompagné des membres du Bureau exécutif de la fédération, présente son rapport 
moral.  

 

Questions 

Fabrice GAEREL demande à Jean ZOUNGRANA s’il est candidat pour un prochain mandat. Ce dernier lui 
confirme que c’est une très bonne question qui lui a déjà été posée par les collaborateurs du siège mais qu’il 
prendra sa décision le moment venu. Pour le moment, il reste attaché à la gestion préoccupante de la 
COVID-19. Il rappelle sa position de président et qu’il veille à ce que les projets soient bien menés, le temps 
de la décision viendra sans doute plus tard. Il ne manquera pas de les tenir informés. 

Stéphane GIBERT se dit surpris de la question de Fabrice car cela lui semblait évident. Il félicite les services 
de la fédération pour la qualité des présentations. Il revient sur un certain nombre de chiffres présentés : la 
non-contribution des pagaies blanches au chiffre d’affaires fédéral, les bons résultats de la formation, 
l’évolution de la masse salariée, la consommation de la trésorerie, l’augmentation du taux de dépendance, la 
faible marge des adhésions. Il explique avoir une lecture différente du rapport s’inquiétant de la solidité 
financière de la fédération.  

Jean ZOUNGRANA indique revenir concrètement sur quelques indicateurs : la centrale qui bénéficie aux 
clubs, les clubs qui bénéficient à des prêts à taux 0, le fonds d'aide, les formations pagaies fit et pagaies 
santé. Ce sont des choix fondés sur une stratégie de rendre service aux clubs répondant à la vision du service 
à rendre aux clubs et du service au juste prix. Il se demande si les clubs sont prêts à renoncer à ses services. 
Sur l'endettement, il explique qu’à date, la fédération présente 2M€ de trésorerie.  

Stéphane GIBERT regrette les moyens consacrés sur la lettre de rentrée et autres supports de 
communication.  

Fabrice GAEREL revient sur sa préoccupation concernant les CTS, sur les opportunités de recrutement, des 
départ passés et à venir des collaborateurs ?  
Jean ZOUNGRANA explique qu’une fédération est un être vivant avec des entrées et des sorties observant le 
départ de compétences mais aussi un enrichissement. Il regrette qu’en disant cela, il est fait fi des nouvelles 
compétences arrivées. Il considère normal que la mise en place de nouveaux projets, des évolutions 
interviennent. Il conclut en évoquant le plaisir à venir au siège.  
 

 
Ludovic FARRUDJA interroge sur les modalités de construction du PPF, évoquant notamment les foyers de 
performance dans certains clubs.  
Jean ZOUNGRANA considère qu’il n’y a pas de modèle à imposer mais il faut accompagner du territoire sur le 
modèle le plus adapté. Ludovic ROYE complète ex expliquant qu’il faut d’abord identifier les foyers de 
performance et voir comment on peut les accompagner et les aider.  
 
Xavier JOURDAIN demande quelle est la situation des locaux de Joinville-le-Pont 
Alexandra VIGOUREUX explique que trois scenarii sont en cours d’étude concernant le devenir des locaux : la 
location, la vente et la promotion immobilière, et qu’en fonction des propositions seront formulées. 
 
 
Les délégués du personnels, Benoit GUILLAUME et Amélie PALASZ prennent la parole pour souligner la 
bonne ambiance régnant au sein du siège fédéral et des bonnes relations entretenues avec la direction. 
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Vote 1 : Rapport moral du Président 
 

 POUR   1216 voix   67,37 % 
 CONTRE     589 voix   32,63 % 
 VOTE BLANC      69 voix   

 
Le rapport moral du Président est approuvé à la majorité absolue.  

 
Présentation du rapport du Président du Conseil Fédéral par Dominique LE 
BELLOUR 

Dominique LE BELLOUR procède à la présentation de son rapport.  

Présentation du rapport du Directeur Technique National par Ludovic ROYÉ 

Ludovic ROYE, accompagné de ses adjoints, procède à la présentation de son rapport.  

 

Présentation du rapport du Secrétaire Général par Emmanuel GIRARD 

Emmanuel GIRARD procède à la présentation de son rapport. 

Présentation du point d’avancement du nouveau siège  

Jean ZOUNGRANA rappelle la genèse du projet de la Maison du Canoë-Kayak. Il est ensuite procédé à un 
point d’avancement du projet en présence de Franck GAUTHIER, représentant la société Captown, en qualité 
d’Assistance à Maitrise d’Ouvrage, de Delphine BALDE et Anna SANNA, du Studio Sanna Balde, qui a 
remporté le concours d’architectes lancé par la Fédération. Ces dernières présentent le projet qui a été 
retenu. Jean ZOUNGRANA présente ensuite le plan de financement du projet, confirmant le soutien déjà 
acté du Conseil départementale de Seine-et-Marne.  

Des félicitations sont adresées aux intervenants pour cette belle présentation et demande des précisions sur 
l’utilisation du bois dans le projet.  

Georges DANTIN estime que le studio SANNA BALDE a bien compris le site permettant au bâtiment d’être un 
signal mais sans être prétentieux. Il souligne le travail de végétalisation.  

Albert MAYER trouve le projet formidable mais attire l’attention sur l’entretien du bâtiment.  

Patrick FAUDOT demande la surface du projet à date. Il est indiqué que le projet prévoit 1 300 m² de 
bureaux pour un total de 1 950 m SDP. 

Lucien CHAISE souligne l’énergie positive du projet.  

Des interventions sont faites par l’assemblée pour inciter à solliciter des subventions auprès de l’Agence de 
l’eau, notamment sur les sujets d’aquathermie.  

Une interrogation est formulée sur le planning de déploiement du projet.  

Jean ZOUNGRANA explique que l’objectif est une livraison au deuxième semestre 2023, avec dépôt du 
permis de construire en décembre 2020.  

 

Présentation des modifications des Statuts et du Règlement Intérieur 

Emmanuel GIRARD présente les propositions de modifications des statuts.  
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Vote n°2 : Modifications des Statuts  

 POUR   1823 voix   97,43 % 
 CONTRE        48 voix   2,57 % 
 VOTE BLANC         0 voix   
 

Le projet de statuts est approuvé à l’unanimité.  
 

Présentation des candidats et vote pour pourvoir les postes vacants dans les 
instances fédérales : Conseil fédéral 
 
Il est procédé à une présentation des candidats qui prennent chacun la parole.  

 

Vote n°3 : Poste vacant Conseil Fédéral collège 1 
 François DESCLAUX    419 voix   22,66 % 
 Colette IRIGOYEN  1067 voix   57,71 % 
 Catherine LOUIS    363 voix   19,63 % 
 VOTE BLANC       21 voix   

 

Madame Colette IRIGOYEN est élue au sein du Conseil fédéral au titre du collège 1.  

Vote n°4 : Poste vacant Conseil Fédéral collège 3 – Candidat Yoan PICARD 
 POUR   1 voix    100,00 % 
 CONTRE        0 voix   0,00 % 
 VOTE BLANC       0 voix    
   

Monsieur Yoann PICARD est élu au sein du Conseil fédéral au titre du collège 3.  

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.  
 
17h30 : clôture de l’Assemblée Générale Ordinaire 2019 

 
 
 
 
 
Le Secrétaire Général,      Le Président, 
Emmanuel GIRARD      Jean ZOUNGRANA 


